

de la Terre-Sainte sous Godefroy de Bouillon (1), et décéda en 1120. » Plus loin (page 133) à l'article généalogique Corsant, il dit que « Bérard de Châtillon fit le voyage de la Terre-Sainte en 1120. »

Ses armes étaient : parti d'argent et de gueules au lion passant de l'un en l'autre.

Il y a donc été deux fois, sinon trois fois, car d'un autre côté on trouve dans les *Notices historiques sur les fiefs et paroisses de l'arrondissement de Trevoux*, publiées en 1863 par M. C. Guigue, ancien élève de l'école des Chartes, à l'article Châtillon-sur-Chalaronne : « Bérard de Châtillon, évêque de Mâcon et son frère Humbert de Châtillon, chevalier, qui firent un traité en 1103 avec l'abbé de Cluni, se croisèrent en 1108, pour la Terre-Sainte avec deux de leurs neveux (dont nous parlerons plus loin). »

Au sujet de Ponce du Balme, mort en 1140, évêque de Belley de 1120 à 1134, et qui fut fondateur de la Chartreuse de Meyria en Bugey, en 1116, Guichenon cite un neveu de cet évêque, nommé Garnier du Balme, chevalier, qui se fit convers à Meyria (article généalogique Balme, p. 20 et 21) et, qui ayant donné à ses enfants une partie de ses biens, notamment ce qu'il avait à Montchenillac, et le reste à la Chartreuse de Meyria, fit le voyage de la Terre-Sainte.

Armes : d'hermine au canton senestre d'argent, chargé d'une aigle à deux têtes esployées de sable.

Le Balme est dans les montagnes, à l'est de Cerdon.

C'est probablement à la 2<sup>e</sup> croisade qu'il prit part. Guichenon, à l'article généalogique Cordon, dit que cette famille était des plus anciennes et illustres du Bugey.

(1) 1096-1099.